

Discours à l'enterrement de M. Pierre-Henri Willi, Conseiller municipal

- Pierre-Henri Ouilli!
- Je ne le connais pas celui-là! Moi, c'est Vi-lli!

J'ai entendu suffisamment cette remarque lors des commissions pour bien me garder de répéter la même erreur au conseil municipal. J'ai toujours fait attention à ne pas écorcher ce nom, si je voulais te voir prendre la parole sereinement lors du CM! J'espère que tu as apprécié!

Chère Madame Willy, Chère famille, Chèr-es ami-es, collègues et connaissances de Pierre-Henri,

C'est dans le choc et la consternation que nous, conseillers et conseillères municipales de Meyrin-Cointrin avons appris le décès de notre collègue le mardi 23 janvier dernier. Choc, parce que nous sommes plusieurs à avoir encore échangé avec lui à la cérémonie des Mérites le vendredi 19 janvier. Consternation parce que nous n'avons rien vu venir, personne n'y était préparé et, surtout, nous étions juste en train de concocter de beaux projets politiques que nous nous réjouissions de voir se développer dans la Commune, en l'occurrence une résolution en faveur de la construction d'une maison d'accueil pour les ainé-es. Une de ces résolutions avec un titre kilométrique, typique des projets portés par tous les groupes politiques comme s'ils n'en formaient plus qu'un. Un de ces projets qui tombent les résistances, brouillent les frontières idéologiques, et nous mettent dans la fièvre de la coopération, de la collaboration, de la coconstruction, tous et toutes du même côté pour agir ensemble.

C'est avec une certaine émotion que j'ai annoncé ce projet de résolution mardi dernier au Municipal. Le premier nom sur la liste des dépositaires était le sien. C'est lui qui aurait dû la présenter. Quels mots aurait-il utilisés? Nous n'en saurons jamais rien exactement. A sa place, désormais devenue la 0030, une bougie et une rose, symboles d'une présence malgré l'absence physique. Et encore... car je dois vous dire que plusieurs fois le numéro 0030 est apparu à l'écran comme demandant la parole. Ce n'est pas anodin. C'est même très significatif, puisque j'ai réalisé en annonçant cette fameuse résolution que j'avais vu P-H Willi pour la première fois à un stand politique sur la Place des 5 continents. Il était venu discuter avec nous. Je ne sais plus comment j'en étais arrivée à lui partager que mon rêve était de voir le Conseil municipal fonctionner en gouvernance partagée, un peu à la manière des coopératives. Ce vœu m'avait échappée. J'ai eu peur qu'il me plaigne : « La pauvre elle se croit donc où ? » Mais quelle n'a pas été ma surprise de l'entendre abonder dans mon sens et me dire : « Je te comprends. Tu sais, pour moi une fois que le Conseil municipal est élu, on devrait abandonner les couleurs politiques et travailler tout le monde ensemble ». Ô merveille ! Un tel langage en politique est rarissime. Il était plus qu'encourageant. L'idéaliste en moi planait littéralement. Ce n'était donc pas anodin que le dernier acte politique de l'auteur de telles paroles soit précisément une résolution portée par tous les groupes. C'était tout un symbole, un héritage, gros héritage, pour un jeune homme politique.

Pierre-Henri Willi a rejoint le PLR de Meyrin-Cointrin en 2019. Il a tout de suite pris de grandes responsabilités comme devenir président de la section, ou même se présenter aux élections du CM qu'il rejoindra le 2 avril 2022. C'est donc un jeune politique qui nous quitte, en laissant derrière lui

un précieux héritage. Pour ses camarades de parti, c'était un militant aligné sur les valeurs du parti voulant une administration efficiente... il avait une personnalité avenante, s'intéressant sincèrement aux gens. Cette réputation est reconnue en dehors de son parti : il répondait volontiers aux invitations des autres partis politiques, se retrouvait sur leurs stands et dans leurs événements à échanger. Une conseillère municipale fait un malaise, il intervient efficacement, se joignant même aux membres de son parti pour l'accompagner à l'hôpital. Rien ne l'y obligeait.

PH-W était entrepreneur, cela transpirait dans son engagement politique. Les conseillers et conseillères soulignent son gout pour l'innovation. « Il nous a appris qu'avec du pragmatisme et de la circonspection, il est possible d'avoir des ambitions qui soient durables à Meyrin. Son esprit d'entreprise, son engagement envers la communauté et sa passion pour l'innovation, comme en témoigne son projet de vélos à hydrogène, continueront d'inspirer et de guider ceux qui aspirent à faire une différence pour notre commune », témoigne un conseiller.

A une autre souligner son expérience de terrain, notamment en matière de solidarité internationale. Il a partagé son savoir son expérience et sa vision avec générosité toujours dans l'intérêt du bien commun.

Beaucoup reconnaissent aussi une forte personnalité avec des idées bien précises tout en ayant un grand cœur. D'autres encore saluent un homme énergique, curieux et ouvert, défendant ses convictions avec honnêteté, sincérité et engagement. Il va nous manquer pour ses prises de paroles et ses positions affirmées... toujours dans le respect de l'autre, même envers des « adversaires politiques ».

Avril 2022 – janvier 2024. Ce n'est pas long. Mais la valeur ne se mesure pas au nombre des années. Nous sommes fières et honoré-es d'avoir partagé ton avec toi un bout de passion politique. Repose en paix cher conseiller.

Esther Um

Présidente du Conseil municipal Meyrin le 1^{er} février 2024